

Vorwort.

Der Betrieb der Fabrikation auf wissenschaftlicher Basis liefert viele Beobachtungen, welche nur für den Fachmann, nicht aber ein allgemeines oder geschäftliches Interesse haben. Während wir 6 Jahre hindurch in unsern Geschäftsberichten Merkantiles und Wissenschaftliches vereint veröffentlichten, macht sich jetzt eine Trennung notwendig, weil das Material beider Richtungen an Umfang zugenommen hat.

Die bisherigen Geschäftsberichte gedenken wir zur Veröffentlichung geschäftlicher Notizen beizubehalten, für den wissenschaftlichen Teil dagegen jährlich einmal eine besondere Schrift, welcher wir die Bezeichnung

„Helfenberger Annalen“

beilegen, herauszugeben.

Diese Annalen sollen einen Überblick über unsere wissenschaftliche Thätigkeit im Laufe eines Jahres, ob sich dieselbe in der Analyse oder in der Fabrikation bethätige, liefern; sie werden Neues, aber auch Reproduktionen von Abhandlungen bringen, welche wir, um sie nicht veralten zu lassen, gleich nach Fertigstellung in Fachzeitschriften bereits mittheilten.

In Vorliegendem gestatten wir den ersten Versuch zu überreichen und bitten für denselben um freundliche Nachsicht.

Februar 1887.

Papier- und chemische Fabrik

in Helfenberg bei Dresden

Eugen Dieterich.

